Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg



Herrn Ortsbürgermeister Matthias Hoffmann Am Rathaus 4

67354 Römerberg

Römerberg, 23.09.2019

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hoffmann,

bitte setzen Sie folgenden Antrag auf die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Ortsgemeinderates Römerberg:

Antrag: Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung,

- Tempoanzeigen in Form von sogenannten Dialog-Displays an den Ortseinfahrten Heiligenstein (Lingenfelder Straße) und Mechtersheim (Speyerer Straße und Schwegenheimer Straße) zu installieren.
- Die Dialog-Displays sollten auf pfälzisch Rückmeldung geben: Ein freundliches "basst" erhalten all jene, die das Tempo rechtzeitig gedrosselt haben. Wer zu schnell fährt, wird mit "uffbasse" ermahnt.

Begründung des Antrags:

Die Tempoanzeigen sind dazu geeignet, einen relevanten und wichtigen Beitrag zur Verkehrsberuhigung an den Ortseinfahrten zu leisten.

Die Verkehrswissenschaftler der Technischen Universität Dresden haben in einer Langzeitstudie festgestellt, dass Geschwindigkeitsanzeigen mit einem sogenannten Dialog-Display besonders wirksam sind: Die dynamische Rückmeldung in Form von Lob und Tadel verringert die Durchschnittsgeschwindigkeit innerorts um bis 6 km/h. Am wirksamsten sind dabei Tafeln, die eine bewertende Rückmeldung geben wie z.B. "langsam" oder eben auf pfälzisch "uffbasse".

Die Gemeinde Niederhorbach hat mit den Appellen auf pfälzisch sehr positive Erfahrungen gemacht: Rund 80% der Verkehrsteilnehmer beachten jetzt die vorgeschriebene Geschwindigkeit. Vorher ohne Tempoanzeige haben 76% der Autofahrer das Tempolimit missachtet.

Sozialdemokratische Partei Deutschlands

Fraktion Ortsgemeinderat Römerberg



Aus der Rheinpfalz 22.2.19



Rote Mahnung auf Pfälzisch: Tempoanzeige in Niederhorbach. FOTO: IVERSEN



Mit freundlichen Grüßen für die SPD-Fraktion

Herbert Martin Kälberer

Herset Frata Vallere